



2 de noviembre de 2015

EL PP PEDIRÁ AL CONSTITUCIONAL QUE VETE EL PLENO SECESIONISTA DEL PARLAMENTO CATALÁN

Xavier García Albiol afirmó ayer que los diputados de su partido van a presentar “un recurso de amparo al Tribunal Constitucional” para solicitar que no se celebre el pleno sobre la resolución de Junts pel Sí y la CUP presentada al Parlamento catalán sobre el inicio del proceso independentista. El dirigente popular considera que la presentación del recurso es “la mejor defensa que se puede hacer de los intereses de los catalanes y del conjunto de españoles”. También informó de que se pondrá en contacto con el líder del PSC, Miquel Iceta, y la líder de Ciudadanos en Cataluña, Inés Arrimadas, para “consensuar el documento” que se presentará al TC, en el caso de que ambos partidos quieran sumarse a esta iniciativa. Albiol no descarta que, en paralelo, el Gobierno presente un recurso de inconstitucionalidad ante el TC si finalmente se avanza en el denominado “proceso de desconexión”.

PSOE Y PODEMOS COINCIDEN EN BUSCAR UNA SALIDA POLÍTICA PARA CATALUÑA

Pedro Sánchez y Pablo Iglesias mantuvieron ayer una conversación telefónica de alrededor de 25 minutos centrada en la situación de Cataluña. Los dos líderes comparten “la preocupación por la situación política” y consideran que, ante la crisis territorial, “debe haber soluciones políticas” que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, “no ha aportado”. Ambos dirigentes, no obstante, discrepan sobre los métodos para rebajar la tensión independentista. El secretario general del PSOE propugna una reforma federal en la que dar un encaje territorial a Cataluña. En cambio, el líder de Podemos apuesta por reformar la Constitución para recoger el *derecho a decidir*, y así poder celebrar un referéndum sobre la independencia con plenas garantías legales y democráticas.

OPINIÓN

Sólo una mayoría constitucionalista podría normalizar la convivencia en Cataluña (LA RAZÓN)

Mas hunde a Cataluña en la quiebra mientras se refugia en la independencia (EL MUNDO)

El bipartidismo no será el eje de la estabilidad institucional tras el 20-D (ABC)

SUMARIO

NACIONAL

Inquietud en el PSOE por la fuga de votos a Ciudadanos (EL PAÍS)

Rivera apela a los “grandes pactos de Estado”

La ejecutiva de CDC afronta dividida la resolución secesionista

PP y Ciudadanos sumarían una mayoría holgada el 20-D, según la encuesta de GAD 3 (ABC)

Último adiós a los tres militares fallecidos en el accidente de helicóptero

INTERNACIONAL

El partido islamista del presidente Erdogan recupera la mayoría absoluta en Turquía

OPINIÓN

España es objetivo yihadista (ABC)

El efecto de la crisis global sobre España aconseja cambios fiscales y laborales (EL PAÍS)

La victoria de Erdogan pone en riesgo la democracia turca (EL MUNDO)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

EL PP PEDIRÁ AL CONSTITUCIONAL QUE VETE EL PLENO SECESIONISTA DEL PARLAMENT

El candidato del PP catalán a la Generalitat, Xavier García Albiol, afirmó ayer en Badalona (Barcelona) que los diputados de su partido van a presentar “un recurso de amparo al Tribunal Constitucional” para solicitar que no se celebre el pleno sobre la resolución de Junts pel Sí y la CUP presentada al Parlament sobre el inicio del proceso independentista. Albiol añadió que los diputados del PP han llegado a la conclusión de que la presentación del recurso es “la mejor defensa que podemos hacer de los intereses de los catalanes y del conjunto de españoles”. También informó de que se pondrá en contacto con el líder del PSC, Miquel Iceta, y la líder de Ciudadanos en Catalunya, Inés Arrimadas para “consensuar el documento” que se presentará al TC, en el caso de que ambos partidos también quieran frenar “un pleno que está fuera de las normas y de la democracia”.

El dirigente popular explicó que existe una diferencia clara entre un recurso de amparo y un recurso de inconstitucionalidad: “el recurso de amparo es previo” y lo presentará el PP y los partidos que se quieran incorporar, mientras que el recurso de inconstitucionalidad lo presentaría el Gobierno de España si finalmente el Parlamento catalán avanza en el denominado “proceso de desconexión”. Según concluyó Albiol, “la imagen de unidad es básica. Es vital pedir a socialistas y Ciudadanos que seamos capaces de sentarnos en una mesa y acordar un único documento en nombre de las tres formaciones políticas”.

Según informa *EL PAÍS*, en este sentido, “Mariano Rajoy y su gabinete quieren convencer a PSOE y Ciudadanos de que ahora toca reforzar la presión sobre los Consejeros catalanes, altos cargos políticos y funcionarios que adopten decisiones que favorezcan el proceso independentista”.

EL PAÍS 17/ABC 18/LA RAZÓN 18/LA VANGUARDIA 1,12/EL PERIÓDICO 17/EL ECONOMISTA 37

PSOE Y PODEMOS COINCIDEN EN BUSCAR UNA SALIDA POLÍTICA PARA CATALUÑA

En el contexto de los contactos que están manteniendo los dirigentes políticos sobre la cuestión catalana, el secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, y el de Podemos, Pablo Iglesias, mantuvieron ayer una conversación telefónica de alrededor de 25 minutos centrada en la situación de Cataluña y de España. Los dos líderes, según informaron sus respectivas formaciones, compartieron “la preocupación por la situación política” y consideran que, ante la crisis territorial, “debe haber soluciones políticas”. En su opinión, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, que la semana pasada recibió a ambos dirigentes en La Moncloa, “no ha aportado ninguna” solución. Sánchez e Iglesias, no obstante, discrepan sobre los métodos para rebajar la tensión independentista.



2 de noviembre de 2015

El secretario general del PSOE apuesta por una reforma federal en la que dar un encaje territorial a Cataluña. En cambio, el líder de Podemos apuesta decididamente por reformar la Constitución para recoger el *derecho a decidir* y, así, poder celebrar un referéndum sobre la independencia con plenas garantías legales y democráticas. Ambos dirigentes, no obstante, mostraron su intención de continuar dialogando sobre estos asuntos.

Inquietud en el PSOE por la fuga de votos a Ciudadanos

Al hilo de la encuesta de Metroscopia publicada ayer por *EL PAÍS*, este diario señala que los socialistas van asumiendo ya que tendrán que disputar el centro político a Albert Rivera, “por lo que su estrategia electoral pasa ahora por tratar de situar a este partido en la derecha”. Según el diario, las señales de alarma se han encendido en el PSOE. Su práctica política de ignorar a Ciudadanos como rival electoral ha tocado a su fin. El partido naranja arrebató un porcentaje nada desdeñable de potenciales votos socialistas por lo que no solo tienen que dedicarse al principal adversario, el PP, sino incluir a Ciudadanos en su campaña que consistirá en empujarlo hacia la órbita ideológica del PP, como “una marca más de la derecha”.

EL PAÍS 1,15-18/ABC 18/LA RAZÓN 18/LA VANGUARDIA 1,14

RIVERA APELA A LOS “GRANDES PACTOS DE ESTADO”

Albert Rivera, por su parte, se presentó ayer en Ávila como la mejor garantía de que el triple empate que dibujan las encuestas entre PSOE, PP y Ciudadanos fructifique en grandes pactos de Estado. Al conocer el sondeo de Metroscopia que coloca a su partido como segunda fuerza, el candidato recordó que ya ha logrado acuerdos para investir presidentes del PP (Madrid, Murcia, La Rioja y Castilla y León) y PSOE (Andalucía), o con Podemos para cambiar la ley electoral (Murcia).

En una reunión con la Ejecutiva de su partido, “en tierras de Adolfo Suárez”, según remarcó, el dirigente de Ciudadanos adelantó a grandes rasgos la reforma constitucional e institucional que presentarán el próximo sábado en Cádiz. Además, se mostró seguro de conseguir acuerdos de Estado con PP y el PSOE. “No va a ser fácil, pero lo vamos a conseguir. Venimos de una dinámica en la que los grandes partidos no tenían que discutir. Todo se resolvía con pequeños partidos nacionalistas. Y por eso solo había confrontación. Estoy convencido de que lo vamos a lograr. Si hay alguien capaz de hacerlo, somos nosotros”, subrayó, para añadir que “la principal crisis que hay en España, además de la económica y social, es de confianza. Los ciudadanos no confían en los políticos y las instituciones. No podemos permanecer inmóviles, como algunos plantean, o romper España”.

EL PAÍS 1,15/EL MUNDO 11/ABC 18/LA RAZÓN 22/EL PERIÓDICO 19



LA EJECUTIVA DE CDC AFRONTA DIVIDIDA LA RESOLUCIÓN SECESIONISTA.

La ejecutiva de Convergència celebrará hoy un encuentro que se prevé tenso después de que trascendiera que en la última reunión del Gobierno catalán varios Consejeros mostraron su rechazo ante el contenido de la declaración del inicio del proceso de independencia suscrita entre Junts pel Sí y la CUP. El Gobierno de Mas está formado por 12 consejeros y la mitad de ellos se opone, en mayor o menor medida, a desobedecer al Tribunal Constitucional y a considerar el Parlament como la institución de mayor rango en Cataluña.

La cúpula convergente dio luz verde a esta resolución en el comité de dirección -un órgano reducido- y quería evitar debatir el texto en la ejecutiva, que es mucho más amplia. Sin embargo, Josep Rull, coordinador de Convergència, invitó a quienes se oponen a la resolución a que emitan hoy sus opiniones y aseguró que “la inmensa mayoría del partido” apoya la declaración. La primera sesión de investidura está prevista para el 9 de noviembre y la CUP reitera que no investirá a Artur Mas. Portavoces de la CUP, además, ya han expresado su veto a varios Consejeros del actual Govern.

En relación con la sesión de investidura prevista, *EL PERIÓDICO* revela hoy que Artur Mas cederá a Oriol Junqueras la vicepresidencia primera y la gestión económica de la Generalitat si cristaliza el pacto con la CUP

Mas pide al Estado un tercio del fondo para las autonomías

Según informa *El MUNDO* en su portada, mientras Artur Mas impulsa en el Parlamento catalán el llamado “proceso de desconexión” del Estado, no duda en reclamar al mismo tiempo un incremento de su conexión con el fondo económico estatal de rescate autonómico que gestiona el Gobierno. Así, dice el diario, la Generalitat de Cataluña ha solicitado al Ministerio de Hacienda 2.300 millones de euros antes de que finalice el año para poder cubrir sus necesidades de liquidez, que son acuciantes. Esta cifra supone que Cataluña pretende recibir el 33% de los 7.000 millones que tiene la bolsa final de la legislatura, que será repartida en las próximas semanas, según han asegurado fuentes del Ministerio de Hacienda.

La lista de Mas se hunde tras la declaración de independencia

LA RAZÓN informa, por su parte, al hilo de una encuesta de RC Report para el diario, de que la declaración soberanista ha hundido las expectativas electorales de Junts pel Sí, que perdería hoy, si se sometiese a unas elecciones, cuatro escaños (pasaría de 62 a 58) y más de 190.000 votos. Por el contrario, el bloque constitucionalista sube seis diputados, gracias a los cuatro nuevos que alcanzaría Ciudadanos (que pasaría de 25 a 29) y los de Unió, que obtendría dos en estas nuevas elecciones. Según el estudio de NC Report, PSC (16) y PP (11) se mantienen, al igual que la CUP (11).

EL PAÍS 17/EL MUNDO 1, 8,9/LA RAZÓN 1, 14,15/LA VANGUARDIA 1, 15,16/EL PERIÓDICO 1,16



2 de noviembre de 2015

PP y CIUDADANOS SUMARIAN UNA MAYORÍA HOLGADA EL 20-D, SEGÚN LA ENCUESTA DE GAD3

Según la encuesta de GAD3 que hoy publica *ABC*, el PP obtendría en las elecciones del 20 de diciembre 128 diputados, seguido del PSOE, con 88, Ciudadanos con 55 diputados, y Podemos con 37. Así las cosas, dice el diario, el PP se mantiene en la primera posición con un 27,8% de los votos, tan solo una décima más que en la anterior encuesta de GAD3, dos semanas antes. El PSOE sube un poquito más, tres décimas, hasta el 22,1%. La distancia entre los dos se acorta a 5,7 puntos. Según el diario, los porcentajes de los dos primeros partidos siguen siendo muy bajos: nunca antes un partido había ganado unas generales con menos del 30% de los votos.

El partido de Albert Rivera pierde una décima, pasa del 17,6% al 17,5%. Aunque es muy poco, dice *ABC*, resulta relevante porque indica que se ha ralentizado la subida espectacular del partido naranja. Con todo, el PP puede comprobar que sus 128 escaños más los 55 de Ciudadanos suman 183. Es decir, mayoría absoluta muy holgada, prácticamente la misma que la que tenía hasta ahora el PP en solitario en el Congreso. Podemos baja apenas dos décimas desde el anterior estudio, del 14,1 al 13,9% por ciento. Es una pequeña caída también, pero se va comprobando que el partido de Iglesias está frenando su descenso y podría estar próximo a tocar suelo. Mientras tanto se sigue beneficiando IU, que sube tres décimas y ya llega a cinco diputados.

ABC 1, 16,17

ÚLTIMO ADIÓS A LOS TRES MILITARES FALLECIDOS EN EL ACCIDENTE AÉREO

Los restos mortales del capitán José Morales, el teniente Saúl López y el sargento Jhonander Ojeda recibieron ayer el último adiós de sus familiares, allegados, compañeros del 802 Escuadrón del Servicio de Búsqueda y Rescate (SAR) y de representantes institucionales. La base aérea de Gando, en Telde, Gran Canaria, acogió, pasadas las siete de la tarde, el funeral de los tres militares que fueron despedidos agradeciéndoles su “vivir y morir por España”. En un ambiente de dolor y aflicción contenida, la ceremonia religiosa tuvo lugar una vez se les practicó la autopsia en el Instituto Anatómico Forense de Las Palmas. A lo largo de todo el día, los cadáveres de los militares fueron velados en el Arsenal de Las Palmas después de que llegaran a la isla a bordo del buque de acción marítima *Rayo*. Al término de la ceremonia, el ministro de Defensa, Pedro Morenés, impuso a los tres fallecidos la Cruz del Mérito Aeronáutico con distintivo amarillo. Además, el Gobierno aprobó ayer un real decreto por el que se declara hoy día de luto oficial “como testimonio del dolor de la nación española”.

En relación a este funeral, *EL PAÍS* resalta hoy en titulares: “Parco adiós a los militares muertos. Solo el ministro de Defensa acudió al funeral por las víctimas del accidente del helicóptero”.

EL PAÍS 23/*ABC* 10,21/*LA RAZÓN* 9



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA

Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

EL PARTIDO ISLAMISTA DEL PRESIDENTE ERDOGAN RECUPERA LA MAYORÍA ABSOLUTA EN TURQUÍA

El Partido de la Justicia y el Desarrollo (AKP), que dirige el presidente turco Recep Tayyip Erdogan, recuperó ayer la mayoría absoluta en las elecciones legislativas celebradas en este país, con cerca del 50% de los votos. Una mayoría que había perdido cinco meses antes, cuando sumó el 40% de los sufragios. El cabeza de lista del partido islamista, jefe de Gobierno saliente y exministro de Asuntos Exteriores, Ahmet Davutoglu, tras conocer los resultados, llamó al resto de las fuerzas a pactar una nueva Constitución civil para sustituir a la heredada del golpe militar de 1980.

El segundo partido en las urnas, el CHP de Kemal Kiliçdaroglu, se estancó en el 25% de los sufragios, por lo que anoche descartaban cualquier opción de pacto con el AKP, cuyo grupo parlamentario tendrá, con el 99% de las papeletas escrutadas, 316 diputados (49,4% de los votos). El AKP ha contenido el avance de su principal rival laico pero también se ha hecho con buena parte de los votos de sectores religiosos del Partido de Acción Nacionalista (MHP, ultraderecha) que ha caído en apenas cinco meses del 16% al 12% de los votos. Peor resultado obtuvieron los nacionalistas kurdos de Partido Democrático del Pueblo (HDP), que con el 10,7% de los sufragios a escala nacional, se mantuvo hasta el final en el umbral del 10%, por debajo del cual la vigente Constitución excluye la posibilidad de contar con representación parlamentaria.

Según destacan varios diarios, la deriva que adopte el partido de Erdogan mostrará en los próximos días si Turquía avanza hacia un proceso de reconciliación nacional mediante la elaboración por consenso de una nueva Constitución, o se dirige hacia un sultanato de facto bajo el mando de Erdogan, el líder que más poder ha acumulado en la historia reciente del país.

EL PAÍS 1, 3,4/EL MUNDO 1, 18,19/ABC 2, 28,29/LA RAZÓN 1, 26,27/LA VANGUARDIA 1, 3,4/EL PERIÓDICO 1, 12,13

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- El candidato de Izquierda Unida a la presidencia del Gobierno, Alberto Garzón, planteará hoy a Mariano Rajoy, en la primera reunión que mantiene con él en La Moncloa, una consulta para Cataluña y un modelo de Estado federal (*EL PAÍS 16*)
- Inés Arrimadas, líder de Ciudadanos en Cataluña: "Albert Rivera no será ni vicepresidente ni ministro de nadie" (*EL ECONOMISTA 1,36 Entrevista*)
- La Sindicatura de Comptes detecta pagos de Ciudadanos a empresas de sus integrantes. Dos sociedades facturaron 34.200 euros, por asesoría, y 22.624 euros, por organización (*LA RAZÓN 24*)
- El aborto no aparecerá en el programa electoral del PP para las próximas elecciones generales mientras el resto de partidos apuestan por la Ley de Plazos de 2010 (*EL PAÍS 22*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

2 de noviembre de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- España “salió ganando en la guerra de Irak”, según sostiene José María Aznar en carta dirigida al ministro de Asuntos Exteriores, Margallo (*EL PAÍS 22*)
- Podemos quiere un Poder Judicial reducido y elegido por sufragio directo (*EL PAÍS 18*) ; Podemos olvida en su programa la ‘paga por hijo’ (*EL MUNDO 11*)
- Joan Iglesias Capellas, el responsable de la independencia fiscal catalana, sigue vinculado a la Agencia Tributaria (*ABC 2, 20,21*)
- Joan Laporta justifica el fraude de Pujol por el “ahogo fiscal” de España (*EL PAÍS 17*)
- El yihadismo ha lanzado 13 amenazas directas a España en lo que va de año. Unos 150 españoles están combatiendo para el *Califato islámico*, según los servicios de inteligencia (*ABC 2, 22,23*)
- La Ertzaintza baraja la hipótesis del sabotaje por parte de *proetarras* en el incendio de ocho autobuses en Derio (Vizcaya). Sortu se desmarca del ataque. (*TODOS*)
- Bildu utiliza a la Policía Foral navarra para boicotear a la Nacional y a la Guardia Civil: Maniobra para que el cuerpo regional controle a los agentes de pueblos abertzales (*ABC 2,24*)
- Carmen Gisasola, exmiembro de la cúpula de ETA: “Conocí ETA por dentro y el mito se esfumó” (*EL PAÍS 1,20 Entrevista*)

ECONOMÍA

- El ministro de Economía, Luis de Guindos, calma al mercado: traslada a agencias de *rating* e inversores que la secesión catalana es imposible. Las primas de riesgo de España y Cataluña se han relajado desde las elecciones autonómicas (*EL MUNDO 44*)
- Alemania y España se enfrentan por el riesgo de la deuda soberana. Merkel quiere normas más duras, y España no quiere forzar a las entidades a dotar provisiones para cubrir riesgos (*EL PAÍS 29*)
- Aumenta la recaudación por el impuesto a los premios de loterías. El Estado ingresó un 1,7% más en los nueve primeros meses del año (*EL MUNDO 45*)
- Hacienda avisa a los que tienen deudas de más de un millón de euros: saldrán en la lista de morosos (*LA RAZÓN 1,32*)
- El número total de pensiones crece al menor ritmo de los últimos diez años. En octubre, el Estado sostenía 9,33 millones de prestaciones, el 1,03% más en tasa interanual (*EL ECONOMISTA 1, 34*)
- La luz puede ser más barata en enero. Industria busca resquicios legales para abaratar la factura (*CINCO DÍAS 1,3*)
- Abel Caballero, presidente de la FEMP y alcalde de Vigo: “Si se pide déficit cero, también a las autonomías”, “Hay que reformar la Constitución e incluir a los ayuntamientos” (*CINCO DÍAS 1,26,27 Entrevista*)
- La gran banca eleva sus ganancias un 16%, hasta casi 8.700 millones (*EL ECONOMISTA 12*)
- Hipotecas: el Banco de Santander y el Popular aprobaron casi 1.000 daciones en pago hasta junio (*ABC 2, 38*)

2 de noviembre de 2015

- Repsol pierde una batalla legal contra Competencia, que acusaba a la petrolera de no cumplir las reglas del mercado (*EL PAÍS 31*)
- Julián Núñez, presidente de Seopan: “Las infraestructuras no deben ser un asunto de debate electoral” (*EL MUNDO 46 Entrevista*)
- El tráfico en las autopistas subió un 6,3% hasta agosto (*TODOS*)
- La caída de la población amenaza la recuperación del sector inmobiliario (*LA VANGUARDIA 57*)

INTERNACIONAL

- El avión ruso siniestrado en Egipto se destruyó en el aire, según las autoridades de Moscú, que siguen descartado el atentado yihadista (*TODOS*)
- Merkel y sus socios de gobierno siguen sin ponerse de acuerdo sobre los refugiados. Uno de los puntos de fricción es la creación de zonas de tránsito en la frontera (*TODOS*)
- Al Shabab mata a 18 personas en un ataque a un hotel de Mogadiscio (*TODOS*)
- China, Japón y Corea del Sur pactan reanudar el diálogo y la cooperación (*LA VANGUARDIA 10*)
- Habid Essid, Primer Ministro de Túnez: “Unos tunecinos se convierten en terroristas por ideología; otros porque no tienen empleo” (*EL PAÍS 6, Entrevista*)
- Antonis Samaras, ex primer ministro de Grecia: “El populismo es una enfermedad que siempre trae desastres” (*LA RAZÓN 1, 30, 31 Entrevista*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

SÓLO UNA MAYORÍA CONSTITUCIONALISTA PODRÍA NORMALIZAR LA CONVIVENCIA EN CATALUÑA

La encuesta de NCREport para *LA RAZÓN* muestra que, cuatro semanas después del 27-S, Juntos por el Sí habría perdido ya cuatro de los 62 escaños obtenidos, lo que da idea del desgaste de la opción separatista. De hecho, el 13% de las personas que respaldaron esa opción ya no lo harían hoy. Quienes creen entre los secesionistas que todo vale en el camino del independentismo y que los ciudadanos asumen y están dispuestos a disculpar casi cualquier conducta están equivocados. Una mayoría de catalanes (47,6%) entiende que Artur Mas ha forzado el proceso para tapar la corrupción del 3%, y más de la mitad (el 54,9%) cree que el president en funciones está implicado directamente en la trama. Llamar a la responsabilidad de los promotores de un golpe contra la democracia en Cataluña es inútil. Toca responder con la firmeza de la Ley para depurar conductas y, en este sentido, la decisión del PP de recurrir al TC para evitar el Pleno del Parlament de la denominada “desconexión” de España nos parece adecuada. Cataluña anda sumida en un limbo institucional y hasta moral del que será complicado salir bien parada. En el horizonte, unas nuevas elecciones ante el órdago de Mas y las diferencias con la CUP. Interinidad redoblada. Sólo una mayoría constitucionalista sería capaz de invertir el proceso y normalizar la convivencia.

LA RAZÓN 3. Editorial

MAS HUNDE A CATALUÑA EN LA QUIEBRA MIENTRAS SE REFUGIA EN LA INDEPENDENCIA

El Govern de Artur Mas exige recibir el 33% del dinero del Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) que queda por repartir, lo que supondría insuflar 2.300 millones de euros para “financiar servicios públicos”. Esta exigencia por parte de quien aspira a emanciparse política y económicamente del Estado español causa estupor y constata la debilidad financiera del Gobierno catalán. El Servicio Catalán de la Salud comunicó que ya no dispone de más dinero para pagar medicamentos. Este impago se suma al incumplimiento de los objetivos de déficit público y a la consideración de bono basura de la deuda catalana por parte de las agencias de calificación. De Guindos ha trasladado a estas agencias que la secesión es “imposible”.

En todo caso, la penuria económica de Cataluña es el resultado de la ruinosa tarea de gobierno de Mas, obsesionado con esconder que Cataluña se financia casi exclusivamente del Estado. En los siete primeros meses de este ejercicio, Cataluña aportó a la caja de la Seguridad Social 7.200 millones de euros, mientras el coste de las pensiones contributivas ascendió a 11.700 millones. Ello supone un déficit en las arcas estatales de 4.500 millones. Al mismo tiempo que Mas practicaba una severa política de recortes y suplicaba el auxilio del Estado, la Generalitat ha mantenido el derroche en *embajadas*. Todo ello indica cómo Mas ha usado el independentismo para tapar su incapacidad para solucionar los problemas de los catalanes, a los que sigue ocultando el desgarramiento económico inasumible que tendría una eventual secesión.

EL MUNDO 3. Editorial



2 de noviembre de 2015

Las primeras víctimas (*Rafael Arenas. EL MUNDO 6*) Es una situación inadmisibile que la Generalitat y algunas administraciones locales expresen su voluntad firme de no someterse a la ley, pero continúen detentando el poder y ejerciendo el monopolio de la coacción.

Las otras ramas del árbol (*Casimiro García-Abadillo. EL MUNDO 10*) En las decisiones adoptadas por Artur Mas han incluido esencialmente dos circunstancias: su deseo de seguir siendo el presidente de la Generalitat y, en segundo lugar, el uso de la independencia para justificar como venganza política del Gobierno de España una investigación que, tarde o temprano, terminará afectándole.

La “trampa catalana” (*Manuel Marín. ABC 19*) Aún no se dice en público, pero no tardará mucho en reconocerse desde sectores del PSOE que Pedro Sánchez ha caído en la «trampa catalana» de Mariano Rajoy para que el PP recupere crédito electoral liderando la estrategia contra el chantaje secesionista.

Mas, el menguante (*Santiago González. EL MUNDO 4*) CDC es un partido que históricamente se ha dotado de líderes pequeños y cabezudos. Y mangantes o menguantes. Vean la cuenta de resultados del presidente en funciones.

¿Constitución blindada? (*Martín Prieto. LA RAZÓN 2*) La legislatura en ciernes será económica, pero estará ensombrecida por esta arremetida de unos catalanistas sin freno que no saben que están blindando la Constitución que tanto les ha favorecido y que detestan.

Cataluña – “21-D” (*Julián Cabrera. LA RAZÓN 4*) La ruindad tacticista del soberanismo se ha topado con el sentido de Estado. Cada vez hay mayor unidad de criterio entre el empresariado catalán.

Incertidumbre de cara al 20-D (*Toni Bolaño. LA RAZÓN 14*) El debate sobre la moción separatista, las negociaciones sobre la presidencia, el Gobierno y la respuesta del bloque constitucionalista apuntan a nuevos cambios en un electorado que asiste con preocupación a la incertidumbre que se ha instalado en Cataluña.

Los Pujol, organización para delinquir (*LA RAZÓN 3. Editorial*) Cuesta trabajo no ver al clan como una organización para delinquir. Hay una investigación que pondrá las cosas muy difíciles a los Pujol, pero también al régimen convergente y a los grupos independentistas que lo hicieron posible, lo encubrieron o lo disculparon.

Doble rasero del sistema (*Pedro G. Cuartango. EL MUNDO 2*) Parece mentira que políticos como Rodrigo Rato o Jordi Pujol no hayan pisado la cárcel, mientras que hemos visto cómo una joven sin recursos fue a prisión por gastarse unos cientos de euros con una tarjeta de crédito que se había encontrado en la calle.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

EL BIPARTIDISMO NO SERÁ EL EJE DE LA ESTABILIDAD INSTITUCIONAL TRAS EL 20-D

Según la encuesta de GAD3 para ABC, el día siguiente a las elecciones generales del 20-D, sólo un pacto entre PP y Ciudadanos garantizaría la formación de un gobierno estable y duradero, con sólida mayoría parlamentaria. Entre ambas formaciones sumarían 183 escaños. Lo demás es una apuesta por la inestabilidad. EL PSOE, con 88 escaños, no lograría mayoría absoluta con la suma de Ciudadanos (55 escaños), ni con Podemos (37 escaños) más el resto de las minorías de izquierda y nacionalistas. Los resultados son muy negativos para el PP, que pierde 58 escaños, y dramáticos para el PSOE, que pierde 22. El resultado de los socialistas augura una crisis políticamente letal para Pedro Sánchez, porque no consigue rentabilizar el retroceso espectacular del PP. La buena noticia para el PSOE es que Podemos mantiene su tendencia a la baja. Pese a ello, la formación de Pablo Iglesias lucha por mantener abiertas las expectativas de sustituir a los socialistas en el liderazgo de la izquierda. Este proceso de sustitución es al que también aspira Ciudadanos respecto del PP.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

En la encuesta hay datos que el PP debe valorar como margen de maniobra hasta el 20-D: es el primer partido en intención directa de voto y el 49% de los encuestados da por hecho que ganará las elecciones, lo que suele influir en el voto de los indecisos. Es evidente que la sociedad española ha cambiado sus pautas políticas y que el bipartidismo dejará de ser la directriz de la estabilidad institucional, ya que PP y PSOE no llegan al 50% de los votos.

ABC 4. Editorial

El centro movedizo (*Ignacio Camacho. ABC 13*) Corregido el impulso radical de Podemos, la decisión electoral vuelve a bascular sobre la disputa del centro político.

Listas y caras (*Fernando Rayón. LA RAZÓN 24*) El partido debe renovar a todos aquellos que tuvieron que ver con una etapa, vamos a decir mejorable. Así las cosas no es de extrañar que las listas las hagan solos Rajoy y Cospedal.

Si Rivera no existiera (*F. Jiménez Losantos. EL MUNDO 2*) Si Rivera no existiera, habría que inventarlo. Rivera nos salva de elegir entre el bipartidismo muerto y el comunismo mortal.

Rivera, el tamborcillo (*Raúl del Pozo. EL MUNDO 43*) Según las últimas encuestas, el partido de Albert Rivera alcanza a los socialistas y pisa los talones a Mariano Rajoy. Ayer Albert presidió el Comité Ejecutivo de Ciudadanos en Ávila, tierra de santos, de cantos y de Adolfo Suárez, al cual evocó en sus discursos.

El share en Moncloa (*Javier Redondo. EL MUNDO 43*) En un sistema representativo los representados identifican claramente a sus representantes durante todo el tiempo que lo son. Una *democracia de audiencia* computa mayorías a ritmo de sondeo y transita peligrosamente hacia un régimen plebiscitario.

2 de noviembre de 2015

ESPAÑA ES OBJETIVO YIHADISTA

El hecho de que no se hayan registrado atentados yihadistas en el territorio nacional en los últimos años no significa que la sombra del terrorismo islámico haya decaído, más bien al contrario. España sigue siendo uno de sus principales objetivos y se han detectado al menos hasta trece amenazas directas por parte del yihadismo contra España, que han resultado infructuosas gracias a la gran labor llevada a cabo por los servicios de inteligencia y la eficacia de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado a la hora de detectar y neutralizar posibles riesgos. De ahí, precisamente, la importancia de mantener los niveles de alerta establecidos y destinar los recursos materiales y humanos que sean necesarios para evitar futuros atentados. Occidente está en guerra, solo que en esta ocasión el enemigo es mucho más difuso y, por tanto, difícil de detectar. Los trabajos de inteligencia, la coordinación internacional y la unidad política frente a esta amenaza son claves para garantizar la seguridad de todos los españoles.

ABC 4. Editorial

EL EFECTO DE LA CRISIS GLOBAL SOBRE ESPAÑA ACONSEJA CAMBIOS FISCALES Y LABORALES

La evolución de la economía española no podía quedar al margen de las vicisitudes globales y parecen confirmarse las previsiones de varias instituciones privadas y públicas que auguran una leve desaceleración del crecimiento en 2016, que podría producir una caída en el ritmo de creación de empleo. Aunque el Gobierno se empeñe en magnificar la mejora de la economía - innegable, por otra parte-, lo cierto es que el descenso de la tasa de paro se está consiguiendo como efecto de la caída de la población activa, y que la creación de empleo no está produciendo la mejora de rentas esperada en los trabajadores y en las familias. Para aceptar el término recuperación en términos reconocibles la clave precisamente está en las rentas. El mercado laboral pide a gritos algo más que una reforma orientada a bajar las rentas y abaratar el despido. El aumento del consumo no podrá mantenerse (y no digamos aumentar) con contratos por días y por horas y la recaudación fiscal sufrirá las consecuencias, de forma que aparecerán problemas serios en la estabilidad financiera pública (como ya ha advertido Bruselas). Uno de los goznes sobre los que debe girar la política económica de los próximos cuatro años es una reforma fiscal. Si no se entiende esta sencilla conclusión, se corre el riesgo de que la economía entre en una fase prolongada de crecimiento insuficiente.

EL PAÍS 12. Editorial

Quedarse en la cuneta (*Joaquín Estefanía. EL PAÍS 32*) La renta 'per capita' ha retrocedido a niveles del año 2003. Esta es la otra cara de la moneda de la recuperación económica, la redistribución a la inversa que se ha producido en España durante la crisis.

Desajuste entre la oferta y la demanda laboral (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Un amplio estudio que realiza anualmente una consultora de recursos humanos constata que España ocupa el tercer lugar del mundo en el desajuste entre la oferta y la demanda de empleo, lo que supone una grave contradicción en un país con un elevado índice de paro.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

2 de noviembre de 2015

Complemento salarial (*Daniel Lacalle. LA RAZÓN 2*) Algunos partidos son muy daneses en el gasto, pero griegos en productividad. Una de las maneras con las que no se cambia el modelo productivo es implementando la propuesta de Ciudadanos de un complemento salarial garantizado.

Avance en el sistema de pensiones (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) Resultaría injusto no reconocer que, en la recién acabada legislatura, se han producido mejoras que ya tienen su correlato en las estadísticas. Así, la reforma impulsada por Báñez logra que el número total de pensiones contributivas que el Estado debe desembolsar crezca a su menor ritmo de los últimos diez años.

LA VICTORIA DE ERDOGAN PONE EN RIESGO LA DEMOCRACIA TURCA

En unas elecciones marcadas por la inseguridad ciudadana, el riesgo de recesión económica, la amenaza terrorista y el férreo control militar de las calles y los medios de comunicación, Erdogan ha logrado, cinco meses después, afianzar su poder al recuperar el partido que lo apoya, el AKP, la mayoría absoluta que le negaron las urnas el pasado mes de junio. Erdogan ha sido acusado por la oposición turca de forzar unos nuevos comicios para impedir un gobierno de coalición al que no pudiese imponer su voluntad de convertir el país en una república presidencialista. Turquía, miembro de la OTAN y aliado de la coalición internacional en la lucha contra el Estado Islámico, es una pieza clave para la seguridad europea y la paz en Oriente Próximo. Pero con unas formas cada vez más autoritarias contra la judicatura, la oposición laica, la prensa libre y la sociedad civil turca, este espaldarazo a Erdogan pone en riesgo la democracia en el país. La ratificación de Erdogan en el poder, podría dificultar las relaciones de Turquía con sus aliados occidentales, que le reprochan su falta de determinación para impedir que El continúe su expansión. La UE y EE.UU. deben exigir a Erdogan el cumplimiento de sus compromisos internacionales para evitar que sus ambiciones regionales debiliten la batalla contra el terrorismo islámico.

EL MUNDO 3. Editorial

Erdogan, más cerca del 'sultanato' (*LA VANGUARDIA 20. Editorial*) Erdogan da un paso adelante en su objetivo: dejar de ser una figura protocolaria para asumir más poderes ejecutivos sin apenas mecanismos de control. La oposición lo ha calificado de sultanato.

Erdogan tiene las manos libres (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Con la mayoría lograda en las urnas, el presidente de Turquía podrá hacer realidad sus designios de alzarse con el poder casi absoluto. Y Europa cerrará un ojo ante los desaguisados, porque ahora mismo, incapaz de resolver la crisis de los refugiados, Erdogan solucionará a la UE más de una papeleta.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

Y ADEMÁS...

2 de noviembre de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Politización** (*Isabel San Sebastián. ABC 13*) La independencia judicial quedó liquidada en 1985 y no ha sido restablecida ni por el PP ni por el PSOE, que tratan de controlar también al Cuarto Poder.
- **Salón de té** (*Ángel S. Harguindey. EL PAÍS 39*) Íñigo Méndez de Vigo visitó el programa *Cine de barrio*. El ministro es educado y amable, pero no hay noticias de algo sustancioso en algunas de sus responsabilidades. No se habló de esa ordinariez del 21% del IVA al cine, al teatro o a la danza, aunque sí afirmó que “el talento hay que pagarlo” en clara referencia a la piratería.
- **Bollos** (*Almudena Grandes. EL PAÍS 40*) Antes o después entrarán por la fuerza, miles, decenas, centenares de miles, millones por el sur y por el este. Ninguna frontera ha frenado nunca ni podrá frenar la desesperación. Y a partir de entonces, nada tendrá importancia, ni la independencia de Cataluña, ni las grandes coaliciones, ni el cambio, ni el recambio. Sigán ustedes mirándose el ombligo.
- **No solo Merkel en peligro** (*Hermann Tertsch. ABC 32*) El fracaso de la reunión de ayer convocada por Merkel para controlar el conflicto interno por la crisis de refugiados, lanza seria sombras sobre la estabilidad política en Alemania
- **¡Larga vida a Schengen!** (*Jacques Delors y Antonio Vitorino*) El acuerdo, firmado hace 30 años, se amplió después para beneficiar a 40 millones de europeos. Los 141 artículos del tratado permiten además una acción eficaz contra el terrorismo.
- **Los mercados demandan estabilidad** (*Cinco Días 16. Editorial*) España debe mantener las reglas de juego políticas, económicas e institucionales que han permitido al país recuperar la confianza de los inversores.
- **El papel de los ayuntamientos** (*Cinco Días 16. Editorial*) Los ayuntamientos han sido una pieza fundamental en la consolidación presupuestaria de la economía española.
- **70 años de la ONU** (*EL PAÍS 12. Editorial*) A la pregunta de cómo hubiera sido el mundo si no se hubiese creado la ONU, la respuesta es: seguramente, peor.